

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y VENTA.

En Madrid, un mes.....	1 peseta
En provincias, tres meses.....	5
— seis meses.....	9
— un año.....	16
Fuera de España, tres meses.....	12
— un año.....	40
Venta: una mano de 25 ejemplares... 8 reales.	
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

AÑO SEGUNDO.—NUMERO 475.

Madrid, lunes 27 de Octubre de 1879.

OFICINAS PLAZA DE LA ARMERIA, 5 DUPLICADO

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Lacienda.—Real orden dictando varias disposiciones para el primer sorteo de la loteria municipal, cuyos productos deben aplicarse a la Exposicion hispano colonial.

Fomento.—Real orden nombrando el tribunal que ha de clasificar los ejercicios de oposicion a una cátedra de dibujo geométrico, vacante en la Escuela de artes y oficios.

Viaje de S. M.

Almería 25 (once 45 mañana).
En la mar, a vista de la costa de Almería, 25 de Octubre, a la una de la tarde. La escuadra real sigue su rumbo a Cádiz felizmente.

Tiempo bueno. Mar bellisima.
S. M. el Rey, sin previo aviso, se presentó a las dos de la madrugada sobre el puente de la Numancia, mandando zafarrancho de combate.

Quince minutos despues todo estaba listo, como pudo ver S. M. recorriendo todos los departamentos del buque. La maniobra salió satisfactoriamente.

Hoy por la mañana a las ocho los buques de la escuadra se han ejercitado en el tiro al blanco, habiendo hecho ciertos disparos.

S. M. el Rey se muestra sumamente satisfecho y contento en esta expedicion maritima.

Las tripulaciones están por su parte entusiasmadas con la presencia del joven monarca.

Llegaremos al puerto de Cádiz el 27 a las doce del día.

La salud es excelente.

Málaga 26 (diez y 10 noche).
En la mar, a la vista de la costa de Málaga, en la tarde del 26 de Octubre.

Seguimos perfectamente. Mar bella.

S. M. el Rey conversó anoche familiarmente con la oficialidad sobre cubierta.

La velada, favorecida por una luna hermosísima, fué en extremo agradable, y trascurrió gratamente entretenidos hablando de ciencias y artes.

Esta mañana se dijo la misa de precepto, que fué oída con religioso recogimiento. El aspecto de la tripulacion durante el santo sacrificio ha sido imponente.

Mañana, al entrar en las aguas de Trafalgar, se celebrarán sufragios por las almas de los que perecieron en el memorable combate naval librado en aquéllas.

S. M. el Rey no desembarcará en Cádiz hasta el día 28. No ocurre novedad a bordo.

Exterior

Londres 26.
Se asegura que el gobernador de la India inglesa tiene pruebas que confirman plenamente el auxilio dispensado por los rusos a las tribus de turcomanos que hacen incursiones en territorio chino.

La guerra de dichas tribus contra el Celeste imperio toma proporciones, habiéndose visto obligado el gobierno de Pekin a enviar considerables refuerzos a la frontera.

Paris 26.
Signe en aumento la suscripcion en favor de las victimas de la inundacion del Sudeste de España.

Lyon 26 (noche).
Garel, uno de los comunistas recientemente amnistiados, ha sido hoy elegido concejal de este municipio.

Nueva-York 26.
Las últimas noticias de las islas de Samoa alcanzan al 23 de Agosto.

Segun ellas, el Sr. Gordon, comisario de Inglaterra en las islas de Fidge, fué autorizado por su gobierno para anexionarlas a la Gran Bretaña ó establecer en ellas un protectorado.

El gobierno de los Estados-Unidos va a protestar contra la anexion del puerto de Pagopags y su empleo para depósito de carbones con destino a la navegacion.

Si es preciso, el gabinete de Washington sostendrá enérgicamente sus derechos.

Paris 26.
Hoy han salido de esta capital los grandes duques de Rusia Alejandro y Paulo. A su paso por Berlin devolverán la visita al emperador Guillermo.

El gran duque Wlademiro marchará mañana.

Constantinopla 26.
El gobierno otomano ha ordenado a los comandantes turcos en la Albania que entreguen al Montenegro los territorios designados por la comision de limitacion de fronteras.

El *Soleil*, de Paris, dice que se ha hablado mucho en aquella capital de un paso que habria dado pocos dias antes un oficial general cerca del presidente de la república para señalarle el mal efecto que habia causado en el ejército la reaparicion en escena del partido de la *Commune*.

El *Soleil* cree saber que el que ha dado ese paso, que ha hecho grande impresion en M. Grevy, es el general Appert, cuyas opiniones republicanas dan a su iniciativa mayor trascendencia.

El diario oficioso de Berlin, la *Gaceta de la Alemania del Norte*, dice que no tienen fundamento los rumores relativos a modificaciones ministeriales inminentes. El reemplazo definitivo del difunto M. de Buloz no se verificará antes del regreso del canceller del imperio a Berlin. Añade tambien que los rumores de divergencia de opinion entre el canceller del imperio y algunos ministros son pura invencion.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* desmiente ademas la noticia dada por otros periódicos de que el gobierno proyectaria aplazar para una época determinada la percepcion de los derechos sobre los trigos, fijada para el 1.º de Enero de 1880.

Comunicado

Sr. Director de la GACETA UNIVERSAL.
Nuestro distinguido amigo: Por la importancia que entraña la causa que hemos dirigido al señor director de *El Popular*, deseáramos que usted se dignara publicarla en su ilustrado periódico, y a lo que

le quedarán agradecidos sus más afectísimos amigos SS. SS. Q. B. S. M.—José Díaz Quijano.—Manuel Henao y Muñoz.
25 de Octubre de 1879.

Señor director de *El Popular*.
Nuestro muy estimado amigo: Hemos leído en el núm. 3.115 de su ilustrado periódico, correspondiente al día 21 de este mes, una sentida correspondencia que le dirige desde Casas del Monte (provincia de Cáceres) D. Francisco Garrido, quejándose—y con muchísima razon—de los estragos que en aquella provincia, como igualmente en otras muchas de España, está haciendo la usura, y que con este motivo excita el celo del Gobierno y el de los capitalistas para corregir el mal por medio del establecimiento de un *Banco Agrícola*.

Desgraciadamente, el Sr. Garrido tiene razon; la usura en todas partes levanta casa sobre la destrucción ó ruina de un millar de *albergues*; hace ricas a dos ó tres familias a costa de la miseria de un sin cuento de otros infelices; y, como el señor Garrido, hay otros muchos que piden con urgencia el remedio. Pues bien: no comprendemos cómo el Sr. Garrido y esos otros que citamos ignoran que nosotros hemos querido y queremos, es más, gestionamos con afán para conseguir tan levantado propósito.

Nosotros hemos dicho, y la prensa lo ha repetido, que aspiramos al planteamiento, no de un *Banco Agrícola*, sino de muchos *Bancos Agrícolas*; que estos *Bancos Agrícolas* serán expresamente para socorro, no sólo del labrador propietario, sino tambien del labrador colono; que esos *Bancos Agrícolas* no tienen una administracion explotadora, pues donde está la explotacion del particular no puede haber accion benéfica, y por esta razon esos *Bancos Agrícolas* son una *institucion benéfica*; que con la conciencia de lo grande que es nuestra obra, trabajamos con afán para su planteamiento, pero que hasta ahora luchamos y reluctamos para vencer los grandes inconvenientes que siembran en nuestro camino los usureros de la pequeña usura y los grandes negociantes usureros al por mayor; que, merced a nuestra insistencia hemos conseguido que nos escuchen el inteligente ministro de la Gobernacion, Sr. Silveira, y otros muchos hombres que figuran en distinguidas posiciones sociales; y, finalmente, que la prensa en general nos ha ofrecido su apoyo, y que si este apoyo nos le prestan tambien los pueblos, estamos seguros que en esta próxima reunion de Cortes quedará aprobada la ley que ha de autorizarlos para el planteamiento de esos *Bancos Agrícolas*, de esa *grande y benéfica institucion* que en muy poco tiempo habrá de cambiar la faz de la agricultura y de los labradores en nuestro desdichado país.

Mucho agradeceremos a usted, señor director, que dé cabida en su ilustrado diario a estas líneas, que las enviarnos tambien a otros periódicos, a fin de que lleguen a conocimiento de todos cuantos aspiren a contribuir con su *moral apoyo* a tan notabilísima obra.

Quedan de usted sus más afectísimos amigos seguros servidores Q. B. S. M.—Manuel Henao y Muñoz.—José Díaz Quijano.
Madrid 22 de Octubre de 1879.

Interior

Murcia 26 (diez 30 noche).
Hemos regresado a las nueve de la noche de Orihuela, en cuyo punto fuimos recibidos con manifestaciones de entusiasmo y gratitud de las autoridades y pueblo. Los desgraciados habitantes han dado vivas a la Junta de socorros de Madrid, a cuyos individuos llaman padres de los pobres.

En la conferencia celebrada, y que ha sido presidida por el obispo, se han tomado acuerdos importantísimos.

Mañana llega a Orihuela el esclarecido varon D. José María Muñoz, vecino de Alicante, a hacer la distribucion de sus donativos. Le acompañará en este acto de inmensa caridad el gobernador de la provincia, Sr. Puente y Brañas.

Mañana saldremos con direccion a Lorca, desde donde telegrafiaré.

Granada 26.
Sigue aumentando la suscripcion nacional. La marquesa de San Fernando ha regalado una magnífica pulsera para rifarla en favor de los pobres inundados, y la señora de Zayas un rico medallón.

Córdoba 26 (once mañana).
Domina un sentimiento de caridad tan unánime, que es verdaderamente consolador.

El señor obispo ha iniciado una suscripcion que da excelentes resultados. El ayuntamiento ha acordado dar 20 000 reales y acoger seis huérfanos. Los empleados de Hacienda, Fomento y Gobernacion ceden un día de haber. La Escuela de veterinaria ha iniciado otra suscripcion. El generoso ofrecimiento que ha hecho *Lagaritijo* ha sido aceptado para dar una corrida de toros.

En el teatro se dará una funcion a beneficio de los inundados. La suscripcion abierta en la sucursal del Banco asciende a 6.000 rs., y lo recogido por la Liga de contribuyentes y los gremios pasa de 16.000 reales.

El Casino Industrial recibe cantidades de sus socios ademas de haber dado la sociedad 500 rs. El Circulo ha entregado 2.000 rs.

Los donativos en especie son numerosos, y algunos han sido remitidos a Murcia.

Segovia 26 (ocho noche).
El ayuntamiento contribuye con 1.000 pesetas a la suscripcion nacional. La diputacion lo hará con una cantidad igual. Se organizan funciones para el socorro de las provincias inundadas. Todo el personal que cobra del Estado contribuye con un día de haber.

Bilbao 26 (cinco tarde).
La suscripcion para el socorro de las provincias inundadas ascendia esta tarde a 84.250 rs.

Alicante 26 (siete noche).
Han salido para Orihuela el gobernador de esta provincia y el Sr. Muñoz, con objeto de repartir la cantidad que este último ha cedido con destino a las familias más perjudicadas por la inundacion.

Pamplona 26 (cinco tarde).
Con objeto de allegar recursos para el socorro de las provincias inundadas, se ha celebrado hoy una magna reunion convocada por el gobernador civil, a la cual han asistido las autoridades civiles, militares,

eclesiásticas, propietarios, comerciantes y representantes de la prensa.

Los acuerdos adoptados contribuirán sin duda alguna al mejor éxito de la suscripcion.

Las cantidades recaudadas hasta hoy ascienden a 40.000 rs.

Se proyectan espectáculos, rifas y cuanto pueda contribuir a dar más recursos para las provincias inundadas.

Zaragoza 26.
Una estudiantina con dos músicos militares recorre la poblacion pidiendo para los inundados. Se prepara un gran beneficio en el teatro Principal. Ademas se ha nombrado una comision de personas importantes que promueva una suscripcion, y no perdona medio para conseguir que ésta llene su objeto.

Huesca 25.
La miseria es grande en el Alto Aragon, habiendo llegado a tal extremo en algunos pueblos de la montaña, que sus habitantes emigran a Francia, dejando los hogares abandonados.

Leon 25.
Mientras se celebraba la misa en el pueblo de Sahecheres, partido de Sahagun, fué asaltada la casa del párroco, cometiéndose un robo consistente en 25.000 rs. y varias alhajas. Merced al celo del juez de primera instancia y a la actividad de la guardia civil, han sido descubiertos y presos los ladrones, que se cree se disponian a llevar a cabo otros robos.

Alicante 25.
En el pueblo de Rojales, de esta provincia, por medio del cual atraviesa el rio Segura, han llegado las aguas en la última avenida a una altura no conocida en ninguna de las ocurridas hasta la actualidad. Aun cuando por espacio de muchas horas se estuvo rion contenido dentro del cauce del rio, gracias a las acertadas medidas tomadas por las autoridades y a la cooperacion del vecindario todo, en la noche del 16 se desbordaron por las calles del pueblo y huerta del mismo, la cual quedó completamente inundada, si bien no hay desgracias personales que lamentar.

Las pérdidas materiales son de mucha consideracion, pues segun los partes remitidos al gobierno civil de la provincia, al descender las aguas se observa el desplome de algunas paredes que van cayendo dentro de la poblacion, y en la huerta perdidas por completo las cosechas de moniatos y habas, que allí son de verdadera importancia; la de alcachofas y otras, las alfalfa, forrajes, cañas, paja, estiércoles, leñas, labores y otros productos agrícolas.

Algunos habitantes han perdido las barracas donde vivian y los cereales, patatas y demas que ya tenían recolectado en ellas. La iglesia parroquial y casa-abadía son otros de los edificios que mas han sufrido, pues rodados completamente de agua por mucho tiempo, se han resentido algunos de sus cimientos y se han destruido sus pavimentos, completamente enlucidos en su parte baja.

Si a tanta pérdida se añade la considerable suma que necesitan para componer las riberas del rio y limpiar los acueductos de riego y aventamiento, algunos de los cuales tendrán que abrir de nuevo, se comprenderá la importancia de los perjuicios que han sufrido.

LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuacion.)

—¡Ah, miserables! ¡Ah, bandidos! ¡Cuidado, que aún no se ha concluido todo!—exclamaban aquellas buenas gentes.

Catalina Lefevre admiraba el valor de su hijo y su contento enmedio de aquellos peligrosos sucesos cuyo recuerdo conservarían los siglos.

En aquel momento Lagarmitte, grave y solemne, con su largo capote gris, su ancho sombrero negro que hacia resaltar más aún la blancura de su cabello, y su larga trompa de corteza de árbol a la espalda, atravesó la cocina y se detuvo en el umbral de la puerta de la sala, diciendo:

—Ya llegan los del Saar.
Entonces la agitacion que reinaba en los circunstantes se calmó, y todos se levantaron pensando en la lucha terrible que pronto iba a empeñarse en la montaña.

Luisa, echando sus brazos al cuello de Gaspar, exclamó:

—¡Gaspar! ¡No te marches!... ¡Quédate con nosotros!

El joven se puso pálido.

—Soy soldado,—dijo,—me llamo Gaspar Lefevre; te amo mil veces más que a mi vida; pero un Lefevre no falta nunca a su deber.

Y se desprendió de los brazos de Luisa, que apoyando su cabeza sobre la mesa, empezó a sollozar. Gaspar se levantó.

Hullin, delante de él, le estrechó con fuerza la mano y le dijo:

—¡Muy bien! Acabas de hablar como un hombre.

Su madre se adelantó con aire tranquilo para sujetarle el morral en los hombros, y lo hizo con las cejas fruncidas y los labios apretados, sin lanzar un suspiro; pero dos gruesas lágrimas se deslizaban lentamente por las arrugas de sus mejillas. Cuando concluyó, volvió a un lado su rostro, y secando sus lágrimas, dijo:

—Está bien... vete... hijo mio, tu madre te bendice. Si eres victima de la guerra, no habrás muerto... Mira, Gaspar, he aquí tu puetero, entre Luisa y yo; aquí estarás siempre! ¡Esta pobre niña no tiene aún suficiente edad para saber que vivir es sufrir!...

Todos salieron; Luisa se quedó sola lamentándose. Algunos instantes despues, cuando la culata del fusil resonó en el pavimento de la cocina y se oyó abrir la puerta exterior, lanzó un grito desgarrador, y precipitándose fuera de la habitacion, exclamó:

—¡Gaspar! ¡Gaspar! ¡Tengo valor, no lloro; no quiero detenerte, no; pero no te separes enojado; ten piedad de mí!

—¡Enojado, enojado contigo, mi buena Luisa! ¡Oh! No,—contestó el joven.—Pero mi corazon parece que va a estallar cuando te veo tan desgraciada... ¡Ah! ¡Si tuvieras un poco de valor... sería feliz ahora!

—¡Pues bien, lo tengo, abracémonos! ¡Mira, ya no soy la misma; quiero ser como mamá Lefevre!

Se despidieron con tranquilidad aparente. Gaspar cogió el fusil; Catalina hizo un movimiento con la mano, como diciéndole:

—¡Vete! ¡Vete! ¡Ya es bastante!

Y el soldado, levantando de repente su arma, se alejó con paso firme y sin volver la cabeza.

Por el otro lado la gente del Saar subia el sendero del Valtin con sus picas y sus hachas.

Despues de cinco minutos, al pasar por la gruesa encina, Gaspar se volvió y levantó su mano; Catalina y Luisa le contestaron. Hullin se adelantó para recibir a su gente. El doctor Lorquin se quedó solo con las mujeres; cuando Gaspar, prosiguiendo su camino, desapareció a su vista, exclamó:

—Catalina Lefevre, podeis vanagloriaros de tener por hijo a un hombre de corazon. ¡Que Dios le dé suerte!

No se oían más que las voces lejanas de los que llegaban riendo y marchaban a la guerra como si fueran a una boda.

X

En tanto que Hullin a la cabeza de los montañeses tomaba las medidas necesarias para la defensa, el loco Yegof, aquel sér sin conciencia de sí mismo, aquel desgraciado coronado de hojalata, aquella imagen desoladora del alma humana herida en lo que tiene de más noble, de más grande, de más vital, ¡la inteligencial el loco Yegof, con el pecho descubierta al viento, los pies desnudos, insensible al frio, como el reptil en su prision de hielo, vagaba de montaña en montaña por entre las nieves.

¿En qué consiste que aquel insensato soporta los ataques más bruscos de la temperatura, mientras el sér inteligente sucumbe a ellos? ¿Es que posee una concentracion de vida más poderosa, su sangre circula con mayor rapidez, y está en estado de fiebre constante? ¿Es el efecto de la grande excitacion de los sentidos, ó otra causa ignorada?

La ciencia no dice nada. No admite más que las causas materiales que son impotentes para dar cuenta de semejantes fenómenos.

Yegof caminaba a la casualidad; llegaba la noche, aumentaba el frio; el zorro, temblando, iba en busca de una casa invisible; el hambriento mochuelo dejaba caer sus garras va-

cias en los matorrales, arrojando un grito de desesperacion; pero el loco, con su cuerpo en el hombro, hablando como si soñara, no cesaba de andar desde el Holderloch hasta el Sonneberg, desde el Sonneberg hasta el Blutfeld.

El viejo pastor Robin, del cortijo de Boide-Chenes, debia ser testigo aquella noche del más extraño y espantoso espectáculo.

Algunos dias antes, sorprendido por las primeras nieves en el fondo del desfiladero del Blutfeld, abandonó su carreta para conducir el ganado al cortijo; pero habiéndose dejado olvidada la piel de carnero, el mismo día de que hablamos se puso en camino a las cuatro de la tarde para ir en su busca.

El Blutfeld, situado entre el Schneeberg y el Grosmann, es una garganta estrecha rodeada de rocas cortadas a pico. Un arroyo serpentea allí en Verano como en Invierno, entre elevados zarzales, y en el fondo se ven algunos prados destinados a pastos enmedio de grandes piedras grises.

Rara vez desciende alguno a este desfiladero, porque el Blutfeld tiene algo de siniestro, sobre todo a la luz de la luna del Invierno. Las gentes instruidas del país, el maestro de escuela de Dagsburgo, el de Hazlach, dicen que en este paraje tuvo lugar la gran batalla de los triboques con los germanos, que querian penetrar en las Galias a las órdenes de un jefe llamado Luitprandt. Dicen que los triboques desde las cimas de los alrededores precipitaban masas de roca sobre sus enemigos, y los machacaron allí dentro como si estuvieran en un mortero; aquella carnicería dió al desfiladero su nombre de *Blutfeld* (campo de sangre). Se encuentran allí puntas de lanzas oxidadas, trozos de cascos y espadas muy largas en forma de cruz.

(Continuación.)

El cielo está despejado. La crecida del río Guadalentín es insignificante; apenas mide un metro.

Murcia 26. Regresamos a ésta a las nueve de la noche. Las autoridades y el pueblo de Orihuela han hecho a la delegación de la Junta un recibimiento entusiasta...

A las seis llegaron a Orihuela los señores Muñoz y gobernadores civil y militar de Alicante; mañana procederán a la distribución de los lotes del donativo...

Bayona 26. Ha llegado el nuncio de Su Santidad en España, y mañana saldrá para Madrid.

Librecambista

Ayer tarde celebró un meeting la Sociedad librecambista, en el salón de Capellanes, para tratar de la exención de derechos a los trigos y harinas extranjeras.

Ocupaban la mesa el presidente, señor D. Gabriel Rodríguez; los vicepresidentes, Sres. D. Laureano Figuerola y D. Julian Prats; el secretario general, Sr. D. Gumersindo de Azcarate, y el secretario señor D. Miguel Moya.

Dió comienzo la sesión con un breve discurso del presidente, Sr. D. Gabriel Rodríguez. Con la fácil palabra que le distingue explicó las circunstancias que habían motivado el cambio de local, y el persistir en la discusión del tema.

Manifiesto que la Junta para la reforma de aranceles había visto con extraordinario agrado la constitución de una sociedad análoga en Bilbao, y los trabajos de la Juventud librecambista en Madrid.

Hecha la pregunta, así se acordó. El Sr. Alvarado, pronunció un discurso muy parecido por la belleza de la forma a los del Sr. Castelar, si bien en el fondo difiere de las opiniones arancelarias y económicas, menos absolutas, del jefe de los posibilistas.

El proteccionismo, dijo, es un aspecto del socialismo, el más absurdo de todos ellos. Hoy ríe esta escuela económica la última batalla en Europa.

El Sr. Graell, redactor de El Popular, defendió al proteccionismo.

Si se tratara de una obra de caridad, dijo, de que el pan se coma barato, de favorecer al pobre trabajador, no habrán inconveniente en pedir la rebaja del arancel en este punto. Pero lograda, ¿qué se conseguiría?

El Sr. Zapatero, secretario del Circulo de la Union Mercantil, protestó contra las apreciaciones del Sr. Graell, y dijo que la protección busca todos los medios que puede para herir a la libertad de comercio, y la libertad de comercio debe emplear todos los muchos y eficacísimos medios de que dispone para defendirse de la protección y para combatirla y vencerla.

Los naciones han visto que la escuela que sostiene la libertad de comercio, por una serie de transformaciones milagrosas que el tiempo mismo ha ayudado, camina a su completo triunfo.

Comparando estas dos fechas, 1867 y

1879, entiendo que el Sr. Orovia ha incurrido en una contradicción grandísima consigo mismo. Y lo demostro con algunos documentos. (Leyó.) Si entonces se decretó la libre importación de cereales, ¿qué motivo hay para que ahora que la situación es la misma no se decreta?

En Barcelona, recientemente, en un banquete de que la prensa ha hablado mucho, un hombre político de reconocido talento, de gran saber, alma y vida de esta situación, según algunos, dijo dirigiéndose a los catalanes: «Registrando mi historia no encontrareis ni una sola indicación de que el radicalismo económico me haya contado en sus filas».

El Sr. Romero Quiñones combatió el librecambio, diciendo que defenderle era un disparate; aseguró que predicar una idea y no practicarla cuando se estaba en el Poder era apostasía, y declaró que las compañías de ferrocarriles han hecho las tarifas de transporte en perjuicio de los agricultores, cuya ruina conseguirán muy pronto.

El Sr. Bona, en un extenso y razonado discurso, en el cual revelóse bien clara la erudición del orador, demostró lo que significaban en los Estados-Unidos las grandes empresas de ferrocarriles, y que para remediar las crisis producidas por ellas se pusieron en cultivo 20.000.000 de acres de tierra, que dieron ocupación a 100.000 familias, unas 500.000 almas, de las un millón 250.000 que la crisis fabril había dejado sin trabajo.

Dijo que si, a juicio de los proteccionistas, cuando la cosecha es escasa no hay inconveniente en hacer la rebaja de los derechos arancelarios señalados a la importación de los trigos, y hoy estamos en este caso, debe decretarse la abolición de acuerdo con lo que la Asociación para la reforma de aranceles de aduanas solicita, y terminó diciendo: No se trata de que el consumidor pueda comprar una vara de tela más barata o más cara; se trata del sustento del intelz obrero, se trata de la miseria, se trata del hambre que con sus horrores nos amenaza.

El Sr. Fernandez y Gonzalez (D. Modesto), redactor de La Epoca, siguiendo jefe de la comisión de la Dirección de Propiedades, entusiasta admirador de Bravo Murillo, y hombre de opiniones eclécticas, que aspira nada menos que a constituir una nueva escuela económica que quiere denominar el Reformismo, defendió al señor marqués de Orovia, diciendo que si en 1867 decretó la libre importación de cereales, fué porque entonces estaba prohibida su entrada; pero en 1879 no sucede eso, pues desde 1869 entran libremente por las aduanas pagando derechos arancelarios.

La diferencia entre 60 millones de producción y 70 de consumo se salva con el pan de cebada y de maíz y con las yerbas cocidas de que se alimentan en algunas provincias.

Antiguamente se amedrentaba a los librecambistas con los trigos de Odessa. Hoy esta moda pasó, y está de moda asustar con la producción de los Estados-Unidos. La mayor producción de trigos en el decenio último fué en el año de 1878, en que se produjeron 147.700.600 hectolitros.

El Sr. Brunet dijo que en otra ocasión demostraría que el pueblo español, más que reformas arancelarias, necesita reformas sociales y políticas.

Ya sé yo, dijo, que los aranceles de aduanas no son la única causa de la crisis alimenticia; pero como nosotros sólo queremos y debemos conspirar a los elementos que a esa crisis han llevado las absurdas tarifas aduaneras desaparezcán, de la cuestión de aranceles no hemos de salir, sin que por esto pueda entenderse que alguien defienda aquí el monopolio de los ferrocarriles.

En Inglaterra, la eterna pesadilla de los proteccionistas, hubo también quien combatió rudísimamente la reforma defendida por Cobden, y hoy todos miran con reconocimiento aquella valiosa conquista.

Pero nuestros proteccionistas dicen: callé distintos. Pues qué, ¿no dijo entonces la protección en Inglaterra lo mismo que hoy dice en España? ¿Y no lo decían con mayor razón, tratándose de una tierra inculta? Sí. Pero ¿qué pasó? Que desde entonces la agricultura se ha desarrollado y se ha desarrollado.

Hay empeño manifiesto en convertir esta asociación en una escuela economicista, y esto es insigne maleficio. Aquí no hay más que librecambistas, y por tanto, son

inútiles las citas de autores de diversas naciones contra el economismo. Nosotros hablamos de hechos, y al que observa los hechos nota que aunque el precio del trigo varía bastante entre Arévalo y Barcelona, el de Arévalo es ya de suyo crecido con exceso. Aceptando el proteccionismo en todas sus consecuencias, habría que aceptar también las aduanas interiores. Pues bien, ¿qué me diréis, si ahora, en estos momentos históricos para la Patria, el desgraciado víctima de la inundación de Murcia pidiera pan a Albacete, y en vez del pan se encontrara con la bayoneta de un carabnero?

El librecambio ejerce en los pueblos misión igual a la de las sociedades de seguros contra incendios; que las crisis sean menos terribles repartiendo entre mayor número las desgracias que ocasionen. Una gota de veneno en un vaso de agua, mata; en un barrño, daña; en el mar, ni siquiera se nota.

Yo debo decir respecto al reformismo que entre el sí y el no no hay término medio. En los principios no cabe lo relativo, sino lo absoluto. Luego en la práctica es distinto. Conviene decir esto porque los equívocos de los reformistas no conducen sino a que la juventud se extravíe, y esto es lo que en primer término conviene evitar.

Con la protección, con los derechos creados, el Gobierno teme constantemente a la reforma, y el consumidor padece las agitaciones que siempre la preceden.

Impresiones teatrales

La Mariposa

«Menos argumento, caracteres, verosimilitud, interés escénico y conjunto dramático, hay en La Mariposa cuanto puede ofrecerse al espectador más caprichoso», ha dicho Fernánflor al día siguiente del estreno; añadiendo después: «Estas obras tan malas deben verse».

La recomendación no era para animar a nadie. Pero en otras revistas hallé la comedia ensalzada hasta las nubes; supue que su éxito había sido de los más ruidosos; que críticos ceñudos habían desarrugado su ceño para dar al Sr. Cano patente de autor dramático de primera línea, y a la señorita Tenorio de eminente actriz; y fui al Español a guiñonearle mi curiosidad por tan contrarios juicios.

Una obra nueva se saborea la noche de su estreno. Yo he visto La Mariposa a la tercera representación; lo cual es verla a medias. No había ya desigualdad notable entre la Mendoza Tenorio y Vico; Alisado chillaba su papel; el público estaba ganado. La verdad, mi entusiasmo no fué tal que me impidiera traer a la memoria otras obras menos aplaudidas y más merecedoras, a mi juicio, de la ovación que ésta ha alcanzado.

Luis es un alma hermosa, que cree en el amor, en la amistad, en la gloria militar, en la gloria literaria, y en que el dinero, si no fuente, es medio de conseguir la felicidad. De vuelta de la guerra, adonde había marchado de coronel, trae la cruz laureada y las ilusiones de su corazón intactas; encuentra a su novia más guapa, si cabe, que la dejó; una comedia que había dado anónima a uno de los teatros ha obtenido un éxito magnífico; además le cae el premio gordo de la lotería. No puede ser más feliz; todo se ha combinado a pedir de boca, y su felicidad debe hacer la de todos los que le rodean.

Pues bien, apenas cada cual ha cogido la mariposa que perseguía, se echa a llorar; el papá porque va a separarse de su hija; Expósito porque gadonde va él sin su amo? Nieves por el dolor que su próximo casamiento causa a un ridículo sistemático. La tesis del autor se han empeñado los sucesos en probarla a las mil maravillas.

Y Luis? Su desencanto es mucho más doloroso. Los amigos le acosan a empréstitos. Cuando esta más orgulloso de su triunfo escénico, probándose ante un espejo una corona de laurel que le arrojaron la noche antes, resulta que la corona era alquilada y que vienen a buscarla para repetirle la ovación. Aquella gloriosa cruz que ganó en Peña-Plata, resulta que la ganó dando muerte ¡horror! al padre de la misma niña que viene a cosérsela al pecho, y por consiguiente, representa para él el recuerdo de un asesinato. En fin, la mujer a quien amaba le está engañando con uno de sus amigos, la víspera casi de su boda.

Otra mujer, en cambio, fea y coja, pero de hermosa alma, único que entre aquella colección de caracteres vulgares comprenda el alma generosa de Luis y simpatiza con sus elevados arranques, le ama en secreto con tan sublime amor, que le sacrifica su dicha, y aun su decoro también, echando sobre sí la negra falta de Nieves cuando ésta es sorprendida con su amante. Esta, pues, la fea y aborrecida Martina, es el despreciado gusano; cuando Luis descubre en ella la verdadera mariposa, herido de tantos desengaños, ella, de gozo al verse amada, muere.

Así acaba el drama, que por una errata han llamado comedia los carteles del Es-

pañol. En todo él campea un exagerado escepticismo, exagerado acaso en ciertas ocasiones, menos por las convicciones personales del autor, que por el deseo de conseguir efectos teatrales, sean cómicos o dramáticos, pues en su obra unos con otros se entretujan. Aquello de la corona, que a tiro de ballesta está descubriendo su origen francesado, es un poco de brocha gorda, y ni el mismo Sr. Cano se lo cree, él que ha obtenido triunfos tan espontáneos. Por otro estilo, el episodio de la cruz lo juzga el Sr. Cano legítimo, aun cuando su conocimiento de las tablas le asegurara de su efecto. Aquello es de una falsedad imperdonable; quien posee el ingenio é inspiración que cada día acredita más el Sr. Cano, no está autorizado para malgastarlos así. Aparte de que uno y otro episodio, si caben dentro del pensamiento de la comedia, no están sino muy débilmente relacionados con la acción principal.

Esta, en realidad, no empieza a desarrollarse de lleno hasta la mitad del segundo acto. El primero podía pasar por un delicioso proverbio; para exposición de comedia, y de alta comedia, deja que desear. El carácter groseramente positivista de Nieves está expuesto demasiado en crudo; no con mucha más delicadeza el del padre. Los sucesos se acumulan y precipitan de un modo inverosímil; aquel final de los tras llores resultaría exagerado en un proverbio.

Fuera de este lloro, ¿en qué puede adjuntarse el amor de Nieves al tipoje de Póstumo que, por lo que luego se descubre, es bastante más que una loca coquetería? ¿No se muestra ella algo inclinada a Luis, cuando lo que en él ella de menos es sólo la fortuna, y acosada por su padre, dice que ha puesto a la lotería a ver si le cae, para suplir así aquella falta y de este modo poder casarse? Si en su corazón la codicia y el afán del lujo tienen ahogado el sentimiento, ¿cómo aquel amor a Póstumo, que ya en el primer acto se quedó sin la esperada herencia? ¿A qué obedece la villana acción de éste de mandarle a Luis las cartas de Nieves?

De este modo quedan sueltos cabos, de que el autor no se cuida sino para mover como le conviene personajes y llevar la acción adonde desea, con objeto de producir efectos. Los efectos principalmente le atraen, y más ó menos legítimos, la verdad es que sabe buscarlos con ingenio. ¿Pero a qué violentar sin necesidad las situaciones? ¿Es natural todo aquello del tercer acto, precisamente en los momentos en que va a celebrarse la boda, casi cuando los convidados están esperando? ¿Aquellas irónicas frases de Luis las ha estado guardando para cuando su novia tiene ya puesta la corona de azahar?

No sé si digo disparates al abocar aquí mis impresiones. Después de todo, ya advertí que no me proponía hacer críticas. Lo que me pareció cuando vi la obra, eso digo, y lo que me pareció, no obstante lo apuntado, es que el Sr. Cano se ha ganado, en efecto, un puesto de primera línea entre nuestros autores dramáticos. Su obra, en general, está escrita primorosamente; la forma exterior es bellísima; los finales de los actos segundo y tercero de primer orden. El carácter de Martina es una creación; el acierto con que está concebido y desenvuelto, compensa lo inconsistente del de Luis y lo crudo del de Nieves. El diálogo natural y flexible; hay arranques de pasión y toques de ternura inspirados. Los bellos pensamientos, las frases ingeniosas, los chistes de buena ley abundan. Considerando menudamente los detalles, La Mariposa es una filigrana. En su conjunto, bastante desigual. La resultante una buena obra.

MACÍAS COQUE.

Los campos y las cosechas

Atmósfera cubierta; algunas lloviznas y grandes frios. Se está haciendo la recolección de la uva y continúa sembrándose los cereales de Otoño con buen tiempo. Los ganados sin enfermedad alguna.

Vitoria 22. Las cosechas de aceite y vino casi nulas. El 15 hubo un desbordamiento del río Segura que ha inundado toda la población de Orihuela y la mayor parte de su huerta, y en la de Dolores se dice que ha ocasionado grandes pérdidas y muchos desgracias personales. La salud de los ganados buena.

Almería 22. Continúan los precios sin alteración notable. El mercado con poca animación y con tendencia al alza. El tráfico de uva en descenso. Recientes lluvias torrenciales causando algunos daños. Mejora el aspecto de la sementera.

Badajoz 22. Sanidad de los ganados buena; atmósfera lluviosa. Tendencia del mercado en alza; transacciones algunas.

Burgos 22. La buena temperatura que se ha experimentado esta temporada ha favorecido mucho los pastos de Otoño, que están buenos. La sementera se efectúa en no muy buenas condiciones por la falta de aguas. Ha comenzado la vendimia esta semana en todos los pueblos de la provincia; aún no hay noticias de la cosecha. El estado sanitario de los ganados bueno.

Pampliega 22. El estado sanitario de los ganados bueno. Se efectúa la siembra de cereales en regulares condiciones, y empieza la vendimia en la mayor parte de los pueblos de la comarca.

Cáceres 22. Tiempo seco y caluroso en la última quincena. Los campos, que empezaron a otoñarse en Agosto, podrán beneficiarse si las lluvias que ayer se reprodujeron

continuarán, como parece anunciarlo el estado del cielo. Si tal sucede, las plantaciones y la ganadería atraviesarán sin grandes pérdidas esta época crítica. Continúa la sementera, con especialidad la madad. La cosecha de acitunas se presenta escasa.

Cádiz 22. Las últimas lluvias, aunque escasas, favorecen los labores de la estación. Los ganados buenos.

Castellón 22. Han comenzado las sementeras en la parte alta de la provincia. El aspecto de los cañaverales de azúcar que se ensayan en esta provincia, es bastante satisfactorio. Continúa el ganado sin novedad.

Córdoba 22. El tiempo variable con ligera lluvia; se hace sentir la necesidad de grandes lluvias para las cosechas pendientes y sementeras. La ganadería en buen estado de salud.

Cuenca 22. Se activan las siembras y preparan las cuadrillas para ir a la recolección del azufre. Los ganaderos disponen ya sus baterías para la bajada a las dehesas de Invierno.

Gerena 22. Tiempo despejado bajo la influencia del viento Norte que ha desvanecido las esperanzas de lluvia. El ganado sin novedad. Continúa la siembra en regulares condiciones.

Granada 22. Tiempo variable. Principia la sementera de cereales en secano. Estado sanitario del ganado satisfactorio.

Guadalajara 22. No hay alteración sensible en los precios de los productos agrícolas con relación a la semana anterior. El estado sanitario del ganado es satisfactorio.

Guipúzcoa 22. El estado de las cosechas es regular. El del ganado bueno.

Huelva 22. El tiempo, la cosecha y el estado sanitario del ganado bueno.

Huesca 22. El tiempo fresco y ventoso; sigue efectuándose la siembra con bastante lentitud por falta de lluvias. Los vinos conservan su precio firme a pesar de principiar la recolección de la uva, de la que por término medio resultará una regular cosecha, continuando las compras los exportadores extranjeros. Los precios de cereales firmes y en alza los garbanzos, pues no se cosechan en toda la provincia. El ganado sano y los pastos en buen estado.

Jaen 22. Estado sanitario del ganado bueno. Ganado cabrio, cabeza, 12:50 pesetas; lanar, 10:00. En Linares el quintal métrico de plomo a 38:98.

Leon 22. La cosecha de uva menos que mediana. Tendencia al alza en los granos y caldos. La siembra empieza en buenas condiciones. El estado de los ganados es satisfactorio.

Lérida 22. Efectúase la vendimia en buenas condiciones; cosecha de vino en general abundante. Esperáanse las lluvias para después sembrar. En la ganadería hay sanidad.

Logroño 22. Buen tiempo; el ganado bien. Ha principiado la vendimia, siendo la cosecha algo escasa y no bien madura.

Navarra 22. Las sementeras se hacen con las mejores condiciones, a causa de haber llovido abundantemente. El estado de los ganados bueno.

Lugo 22. Las principales faenas del campo consisten en la siembra de trigo y centeno y en la recolección de patatas, cuya cosecha puede considerarse menos que mediana, en razón a que muchas de ellas se pierden. El aspecto de la cosecha de maíz es poco satisfactorio. El tiempo bueno. El estado sanitario del ganado bueno.

Orense 22. El resumen de las cosechas en el año agrícola que termina es el siguiente: Centeno y trigo muy mala, hasta el punto que sólo representa el 17 por 100 de una de las ordinarias. Maíz se aprecia en un 66 por 100, no habiendo en varios puntos llegado a sazón todavía. Patatas y castañas regular. Vino, en las riberas del Sil y Miño, es inferior a la del año anterior; en Verín es buena. Los pastos bien, pero el ganado baja mucho en los mercados por no haber contrataciones. El año es, pues, malo.

Oviedo 22. Continúa el tiempo lluvioso, por lo que, habiendo refrescado notablemente, se presenta la recolección del maíz en malas condiciones. Buenos los pastos y ganaderías. Los mercados con tendencia al alza.

Palencia 22. Continúa la calma en los mercados de esta provincia. Sin alteración en los precios de la semana anterior; tiempo frío. Sigue la recolección de la uva, cuya cosecha es escasa. Los ganados sin alteración.

Pontevedra 22. El estado de los campos es como en la semana anterior; el estado del ganado bueno.

Salamanca 22. Han dado principio las operaciones de vendimia, cuya cosecha promete ser regular. Se hace la siembra de cereales en regulares condiciones.

Segovia 22. Continúan los trabajos de la sementera. El tiempo frío perjudicando algún tanto la vid. El estado del ganado es bueno.

Soria 22. Continúa la recolección de alubias, obteniéndose una cosecha regular; ha principiado la de la patata, que se presenta

Ayer y hoy

escasa. La siembra se verifica en buenas condiciones. El estado sanitario de los ganados es satisfactorio, excepto en los pueblos de Medina del Campo, las Salinas y Puencabiente, en los que existen algunos rebafios con la enfermedad variolosa de carácter benigno.

Teruel 22.

El estado del tiempo despejado y frio; el del ganado bueno y los pastos regulares. En los pueblos donde no ha llovido se hace sementera con dificultades; en Teruel en muy buenas condiciones. El estado de precios medios como en la semana anterior.

Valladolid 22.

Durante toda la semana se ha dejado sentir una temperatura regular y la atmósfera completamente despejada; pero en este día se experimentan las consecuencias de un cambio brusco con notable descenso y vientos fuertes. Se viene verificando la siembra de cereales sobre seco. Se está en la fuerza de las vendimias, con esperanzas de que la cosecha en general sea mediana, si bien es de creer que la clase de los caldos resulte mejor que en años anteriores.

Vizcaya 22.

Aspecto del mercado variado. Transacciones pocas con tendencia al alza el trigo, cebada, maíz, vino y aguardiente, y a la baja la vaca. Estado sanitario del ganado bueno.

Zamora 22.

Aspecto general de las cosechas regular.

La Prensa

Nuestro amigo y antiguo compañero el Sr. Peral nos escribe de París sugiriéndonos una idea, que nos parece práctica y excelente, y es la de proponer al Gobierno una gran lotería nacional en beneficio de las víctimas de las inundaciones.

En la lotería de la Exposición de París se distribuyeron cerca de 90.000 premios; la mitad no fueron comprados, sino dadas. Nuestro amigo cree, y nosotros también, que bien habrá 10.000 españoles caritativos para enviar ofrendas para premios, consistentes en objetos de toda clase y de todo género. Colocados durante un mes ó dos en un edificio público, fijando la entrada á dos reales, ya esto constituiría una suma de importancia relativa. Los billetes de la lotería podían venderse á peseta. En París se vendieron 12 millones; el autor de la idea no cuenta aquí más que con la duodécima parte. Pues ya ésta ascendería á 200.000 duros. El Sr. Peral aconseja con el ejemplo, pues nos ha enviado un bonito reloj Remontoir con cadena en su estuche, que entregaremos á quien corresponda, si el Gobierno adopta esta idea, que es de suponer halla apoyo en la prensa. El citado reloj constituyó ya uno de los premios en la lotería de París.

(Epoca.)

El dictámen de la mayoría es duro, impropio por lo restrictivo, é inspirado más bien en el criterio de los intereses materiales, respetable, sin duda, pero en modo alguno elevado en la forma ni el fondo á la categoría de una cuestión eminentemente social.

(Siglo.)

El general Martínez Campos, el Sr. Cánovas del Castillo y el Sr. Romero Robledo parecen dispuestos á transigir en la cuestión de Cuba para evitar toda división en el partido liberal-conservador, y no obstante, la opinión general se inclina á creer que, tan luego como comiencen los debates de las reformas, se pondrá de manifiesto la diferencia de apreciación de estos tres personajes, que esto que el Sr. Romero Robledo acepta en absoluto el proyecto de la mayoría de la comisión de reformas; el general Martínez Campos, el voto del Sr. Portuondo y el Sr. Cánovas tiene un criterio distinto de los anteriores, diferencias demasiado notables para que puedan ser borradas por una transacción.

(Imparcial.)

Telegramas de la tarde

Paris 27.

Ayer quedó organizada en la embajada de España la Junta de socorros de París, que tiene la misión de centralizar los fondos y allegar recursos para las víctimas de las inundaciones del Sudeste de España.

El embajador y la Junta aceptaron la proposición de los periódicos el Gaulois y el Figaro para la celebración de un gran festival.

El marqués de Molins ha convocado para hoy á los directores de los demas diarios, á fin de que se pongan de acuerdo sobre el particular.

Simla 27.

Se acaban de recibir graves noticias del Afganistan. El campamento inglés de Shurtargard ha sido bloqueado y atacado por millares de afganos.

Después de un combate muy sangriento, la llegada de refuerzos ha decidido la victoria por los ingleses.

El enemigo ha tenido pérdidas considerables.

Segun las últimas noticias de Cabul, han sido ejecutados los cómplices de los asesinatos del personal de la embajada inglesa.

Londres 27.

Las últimas comunicaciones oficiales del gobernador del Cabo de Buena-Esperanza anuncian que las tribus de los boers organizan una resistencia general contra los ingleses.

La agitación es muy grande, y se temen de un momento á otro actos de hostilidad.

Decíase ayer (ignoramos si el hecho es cierto) que Roma reconoce en el Sr. Llorente, antiguo arzobispo de Santiago de Cuba, carácter de obispo dimisionario, con cuyo motivo cobraría una pensión de 40.000 reales por las cajas de Cuba.

¿No sería más natural que pagara Roma la pensión?

En los círculos políticos sigue hablándose de la reforma social de Cuba. La opinión general se inclina á una solución que ponga término desde luego á la esclavitud.

Ayer se recibió en el ministerio de Estado el tratado de paz con el Perú, firmado y ratificado.

En los círculos políticos es objeto de animados comentarios la actitud del señor Orovio en las cuestiones de Cuba, pues al decir de sus amigos, es decidido sostenedor de la abolición inmediata de la esclavitud en los términos más rápidos y liberales.

Los constitucionales acordarán en la reunión preparatoria la conducta del partido en el Congreso al discutirse el proyecto sobre la cuestión social de Cuba. Parece que el partido constitucional se manifestará partidario, como ya hemos anunciado, de la abolición inmediata de la esclavitud.

En los círculos políticos se decía anoche que en cuanto sean aprobados por las Cámaras los proyectos de reformas para la isla de Cuba, el capitán general Sr. Jovellar será el encargado de plantearlas.

Ha sido presentado para el obispado de Nueva-Cáceres (Filipinas), vacante por defunción del Excmo. é Ilmo. Sr. Gainza, el muy reverendo padre fray José Corujedo, actual provincial de la orden de San Agustín y predicador muy distinguido.

Parece que en la conferencia celebrada ayer entre los señores presidente del Consejo y ministro de Estado, se trató del nombramiento de una comisión mixta que orille el nuevo conflicto surgido en aguas de isla Cristina entre pescadores españoles y portugueses, á consecuencia de ciertos desmanes cometidos una vez más por éstos.

Los toros

No hay corrida sin cogida. Y continúa celebrándose este bárbaro espectáculo.

Y el pueblo prosigue la obra de enseñanza y de dulzura de las costumbres que se ha impuesto, asistiendo á las plazas de toros.

No cabe duda que las corridas acabarán por ser suprimidas.

Afortunadamente, no salen nuevos toreros con buenas condiciones.

Cuando no haya número suficiente, no podrá haber corridas.

Pero antes que llegue este caso, ha de pasar mucho tiempo.

Y en este espacio continuará muriendo gente en las astas del toro y entre las carcajadas y aullidos de los espectadores.

Lo que pudiera hacerse por conservar la vida de muchas personas, la supresion de este espectáculo, sólo se realizará cuando haya imposibilidad absoluta.

El Código castiga al que por imprudencia temeraria ocasiona la muerte de una persona, pero no castiga al que prepara ni al que consiente la celebración de una fiesta en que lo más natural y lógico, al lidiar fieras, es que resulten hombres muertos.

La beneficencia provincial de Madrid posee un hospital y una plaza de toros, el primero para curar, si puede, las heridas causadas en la segunda.

Y la plaza para sostener el hospital. ¡Cadena horrible entre la beneficencia y la barbarie!

¿No parece una fundación parecida á la de D. Juan de Robres?

Pero basta de filosofías.

En la corrida de ayer y al matar el último toro, el espada conocido por el apodo de Logartija, después de hacerlo todo lo mal que pudo, fué cogido por el toro, causándole una herida de bastante extensión que ofrece algun cuidado.

Para rematar al toro tuvo que encargarse de la faena otro diestro, Felipe García, y con efecto mató al bicho, pero también

salió herido en la palma de la mano derecha.

Ambas heridas fueron calificadas de graves por el doctor Gomez Pamo.

Pero más grave es la herida que se hace á la cultura del pueblo con la celebración de corridas de toros.

Y despues de todo, el público salió descontento porque la corrida fué mala.

Los toros de Lafitte y de Hidalgo Barquero eran bastante malos, segun el público, porque dieron poco juego; segun nosotros, porque dieron bastante para poner en peligro la vida de dos hombres.

Los toros buenos, en nuestro concepto, serían los que, comprendiendo que sólo se trata de una diversion, contribuyeran á ella corriendo en persecucion de los chulillos, y dando algun que otro tumbó á los picadores, como los clowes de un circo se derriban entre sí para producir la hilaridad de los espectadores; pero absteniéndose aquellos animalitos, como se abstienen los payasos, de atentar á la vida de nadie.

Otra cosa, lo que sucede, es reproducir la barbaridad de los gladiadores antiguos y de los boxeadores modernos, con la circunstancia agravante de convertir la lucha entre hombres en lucha de hombres con fieras.

Ecos de Madrid

El ensanche de la calle de Sevilla va con la mayor lentitud.

La casa que ha quedado en pie por la calle de Alcalá parece que se va á caer antes que la derriben.

La comisión del Ayuntamiento que entiende en este asunto se propone continuar adquiriendo más terreno para vía pública, pero como sucede lo de siempre, que no hay abundancia de dinero, parece que quiere crear un papel especial sin interes para pugo de expropiaciones.

El día 6 del próximo mes de Noviembre, y á las tres y media de la tarde, se verificará la ceremonia de colocar S. M. el Rey la primera piedra en la capilla del nuevo hospital del Niño Jesus, que se está construyendo en la ronda del Retiro, á cuyo acto asistirán S. A. R. la princesa de Asturias, como presidenta honoraria de dicha asociación, y el señor cardenal arzobispo de Toledo.

La fachada del nuevo edificio que se está construyendo mide 160 metros, y el área que ocupan todas las dependencias es de 410.000 pies.

Ayer se verificaron en el templo de Monserrat las horas generales por el alma de las víctimas de la inundación, á expensas de la cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados.

En el centro del templo se levantaba un sencillo y modesto túmulo, en el que se leía la inscripción siguiente:

Á LA MEMORIA

DE LAS VÍCTIMAS DE LA INUNDACION.

Ofició el patriarca de las Indias, y pronunció una elocuente y sentida oración fúnebre el distinguido orador Sr. Yagüe

La rifa y el baile celebrado anoche en la sociedad el Fomento de las Artes estuvieron animadísimos. El resultado de la rifa ha sido importante para las víctimas de la inundación.

La junta de la Real asociación de Beneficencia de la parroquia de Santa Cruz ha acordado admitir en el colegio que hace muchos años sostiene, situado hoy en la calle de Tellez, núm. 2, barrio de los Docks, una niña que hubiese quedado huérfana por consecuencia de las inundaciones.

La Caja de ahorros de Madrid recibió ayer 948.514 rs. de 1.729 imponentes, de los cuales son nuevos 213, y devolvió 822.074 rs. á petición de 381 individuos.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 15'7, y la mínima 8'4. La lluvia en las últimas veinticuatro horas en milímetros 1'8.

Ayer se verificó la distribución de premios á los alumnos de la Escuela de Veterinaria. La ceremonia fué solemne, habiéndola presidido el señor director de Instrucción pública.

Empezado el acto, pronunció el señor delegado regio breves pero muy meditados frases alusivas á la ceremonia.

Despues fueron llamados los alumnos laureados y recibieron de manos del señor presidente el premio que por oposicion habian obtenido.

Hecho esto, el Sr. Cárdenas, con voz persuasiva y elocuente, pronunció una bellísima improvisación que causó honda sensación, lo mismo en el cuerpo docente que le rodeaba, que en el público, que apenas cubia en el vasto salon de la Escuela.

Expuso la importancia de la profesion veterinaria, tanto por los estudios que comprende, cuanto por el influjo que ejerce su aplicación en la prosperidad del importante ramo de la ganadería y en la ilustración de los agricultores; manifestó, en nombre del Gobierno, lo satisfecho que estaba de la dirección del establecimiento, de la enseñanza, de los profesores, que tanto se habian distinguido en las conferencias agrícolas, y del aprovechamiento y disciplina de los discípulos; y concluyó expresando la decision del dignísimo mi-

nistro del ramo para emplear cuantas medidas sean necesarias á fin de que la enseñanza veterinaria alcance el nivel á que ha llegado en los países mas adelantados de Europa.

Por último, el Sr. Tellez Vicea, ilustrado profesor de la Escuela, con la animada elocuencia que le es peculiar, se levantó á dar las gracias al delegado regio, al director de Instrucción pública y al ministro de Fomento en nombre del claustro, de los alumnos presentes y de todos los veterinarios de España.

Segunda edicion

En cartas y periódicos de Murcia recibimos hoy las siguientes noticias:

La corporacion municipal, segun nuestras noticias, piensa conceder el titulo de hijos adoptivos de esta ciudad á los señores D. Eduardo Gasset y Artime, D. Rafael Rodriguez Fernandez Soria y D. José María Muñoz Bajos.

En el partido de Benijafan, al empezar sus trabajos la comisión de la Junta de socorros, á quien acompañaba el párroco, alcalde y tres contribuyentes, vieron con satisfacción que todos los vecinos que habian sufrido perjuicio, al anotar sus pérdidas, se ceñian estrictamente á lo justo, ocultando las pérdidas de algunos muebles, aves y granos; conducta digna de alabanza y que debe servir de ejemplo á los demas partidos inundados, por lo que la comisión ha quedado altamente satisfecha.

Hay muchos huertanos que lloran su infortunio al pié de sus ruinas, sin venir á la ciudad á demandar pan; hay muchos que se mueren de hambre en los sitios de la catástrofe.

En uno de los puntos del Barrio más castigados por la inundacion habiase quedado la noche del 14 un marino de la Numancia, el Sr. Pastor, persona apreciable, y que, apesar de sus seis piés de estatura, tuvo que ser socorrido por la guardia civil y conducido, calado de piés á cabeza, al ayuntamiento, naufragó por primera vez, en Florida Blanca (é lo dice), despues de veintidos años de servicio en la armada, del combate del Callao, de dar la vuelta al mundo en la Numancia y de pasar por duros lances de mar con peligro de zozobrar, habiendo perdido en esta avenida todas sus ropas é instrumentos de cirugía y salvado por milagro la vida.

En el periódico La France del 21 del presente, leemos lo que sin comentario alguno copiamos, para que lo mediten aquellos que fian en la igualdad de tarifas que promete el proyecto de ley sobre el Noroeste, pendiente de discusion en el Congreso:

«El pleito entablado contra la compañía del Norte de España, por los portadores de los cupones A y B, se ha resuelto al fin sobre el fondo en primera instancia.

Se sabe que la compañía, para eludir el fondo, habia interpuesto, segun su costumbre, la dilatoria de incompetencia de los tribunales franceses, sistema que éstos han rechazado ya por varias sentencias.

El Tribunal de Comercio del Sena, basándose en el artículo del convenio que especifica sean satisfechos los cupones A y B así que los accionistas del Norte de España recibieran un dividendo de 15 francos, y habiéndose probado que los dos últimos dividendos han sido respectivamente de 20 y de 18 francos, ha dictado sentencia ayer, condeñando á la compañía á pagar, en el término de un mes, los cupones A y B, cuyo valor es de 130 francos 75 céntimos, y en su defecto se procederá por la vía de apremio.

El sistema de la compañía consiste, y de él hace uso frecuente, en distinguir entre los ingresos de la antigua y de la nueva red, pretendiendo que los 15 francos señalados en el convenio debían entenderse como producto de la antigua red, lo que habia logrado encontrar apoyo ante un pequeño (?) tribunal de Madrid. Debemos creer que el Tribunal de Comercio del Sena no ha tenido semejante opinion como autorizada ni suficiente.»

Se dice que la Nilsson vendrá á la corte durante las fiestas de la boda regia, á cantar en una docena de conciertos por la cantidad de 90.000 francos.

Dice el Gaulois que corre el rumor de que el duque de Montpensier iba á ser expulsado del territorio español á consecuencia de una carta dirigida al general Martínez Campos.

Hace bien el periódico de Paris en no dar crédito á la noticia.

La suscripción abierta en la embajada española en Paris para socorrer á las provincias inundadas, ascendia el día 24 á 150.000 francos.

Hoy han circulado rumores acerca de la dimision del Sr. Cos Gayon del cargo de subsecretario de Hacienda, á consecuencia de una carta del general Martínez Campos recomenlando que se despache con urgencia un expediente que se halla detenido en dicha dependencia.

No es cierto. El Sr. Cos-Gayon no ha presentado ni se propone presentar la dimision.

El miércoles próximo se verificará una corrida de toros en la plaza de los Campos Eliseos, á la que asistirá S. A. R. la princesa de Asturias.

La plaza será presidida por cuatro señoras de las provincias inundadas, y la lidia estará á cargo de jóvenes estudiantes de las provincias de Murcia, Alicante y Almería.

Los billetes se expendrán en los cafés de la Iberia y el Imperial.

Se ha creado una junta en Cáceres de las personas más notables dispuestas á socorrer á las provincias inundadas, y mañana enviará dicha junta 10.000 rs. á la central, presidida por su eminencia el patriarca de las Indias.

En Leon se han empezado á recaudar sumas por suscripción para los pueblos inundados. Ayer una estudiante improvisada recorrió las calles de la capital y recogió cinco mil y pico de reales.

Durante las últimas veinticuatro horas trascurridas desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la hoy, han sido detenidos en Madrid por delitos de pequeña importancia 98 individuos de uno y otro sexo.

El Ateneo de Bellas letras se reunió ayer en junta general extraordinaria para abrir una suscripción entre sus socios y amigos, con objeto de socorrer las desgracias de Levante.

En la noche del 29 tendrá lugar la inauguración del presente curso de la Academia de Jurisprudencia.

Ha salido para Cádiz el señor marqués de Mudela.

Segun costumbre, esta mañana ha estado en Palacio á ofrecer sus respetos á su alteza la princesa é infantas el general Martínez Campos.

Esta tarde á las tres ha celebrado sesion el Ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del señor marqués de Torneros, poniéndose á discusion varios dictámenes de las comisiones de obras, hacienda y policia urbana.

Ha terminado en Leon la importante feria anual de ganado celebrada estos dias en aquella capital. Las transacciones han sido numerosas y con ventaja para los vendedores.

El espada Logartija, que sufrió una cogida en la corrida de ayer tarde, parece que se encuentra algo más aliviado y, segun los facultativos, abandonará el lecho mañana.

El periódico el Times, de Londres, en su número de hoy, publica un telegrama de Paris, en el que dice haber fallecido, á causa de la cogida que sufrió el 12 del actual, en la Plaza de toros de esta capital, el célebre matador Salvador Sanchez (Frasuelo).

A última hora hemos recibido los siguientes telegramas:

Berlin 27.

Una correspondencia de Su Petersburgo confirma que se están organizando dos cuerpos de ejército de 30.000 hombres cada uno, que á fines de este invierno comenzarán á operar en el Turkestan con el aparente objeto de someter por completo este país, y con el real, segun se afirma, de alentar el movimiento del Afganistan contra los ingleses.

Añade que recorren el Norte del Afganistan numerosos agentes rusos, incitando á las tribus independientes á secudir el yugo de Inglaterra.

Londres 27.

Las observaciones meteorológicas de Nueva-York anuncian para mañana y pasado una fuerte tempestad acompañada de lluvias que alcanzará á las costas de Galicia y al Norte de Portugal.

Paris 27.

La tendencia de los mercados de trigo en Francia es la siguiente: una pequeña alza en el departamento del país de Calais, sin variacion en la Somme y en la Costa de Oro, baja en los departamentos del Norte, del Loire y Mayenne, así como en los del Eure y Loira y Ródano.

En Marsella continúa la tendencia á la baja, lo mismo que en Burdeos.

En los puertos franceses del Atlántico han llegado nuevos cargamentos de trigo extranjero.

Londres 27.

Los despachos de Nueva-York anuncian el alza de un centavo en los trigos.

Paris 27.

La gran fiesta que se prepara en el inmenso salon del Hipódromo á beneficio de las víctimas de las inundaciones de Murcia será un verdadero acontecimiento y se cree que producirá más de 60.000 francos.

BOLSA DEL DIA 27 DE OCTUBRE.

COTIZACION OFICIAL.

Table with financial data including FONDOS PÚBLICOS, Renta perpetua al 5 por 100, and various bank and bond prices.

A ORILLAS DEL NILO

EDMUNDO ABOUT

(Continuación.)

En el Louvre se ven divinos y no se llora. No; es que hasta la mujer más degradada, al sentar el pie en una casa...

—¿Crees que... —Aseguro que una mujer bien nacida y bien educada, como miss Gracia, por ejemplo, estaría casi decidida si os hubiese visto en vuestra casa.

—¡Ah! ¡Si de antemano me odia! —Eso es decir demasiado; más la habeis irritado que seducido; pero al menos no le habeis sido completamente indiferente.

—¡Inchallah! ¡Si place á Dios! —¿Es cierto, pues, que un creyente se puede casar con una cristiana?

—Ya os lo he dicho. ¿Acaso chocaría esto con vuestras preocupaciones religiosas?

—¿Mis preocupaciones? Ahmed, sois bíblico. Dos caballos estaban enganchados á una berlina excelente. Apesar nuestro entró en ella por un escrúpulo de hospitalidad, que fué imposible rehusar; pero á los pocos pasos cada cual se entregó á sus propios pensamientos, y nuestras cabezas se movían de atrás á adelante, como para aprobar una opinion que nadie habia emitido.

Ahmed nos dejó delante de la fonda de Oriente, empujando al borb, que dormía en un jergon al lado de la puerta.

—Hasta mañana á las seis de la tarde. —Hasta mañana.

No sé si aquella noche se empeñarian en desperarnos los mosquitos, pero perdieron el trabajo. Detras de la fonda hay un horrible café cantante, en el que se canta, se baila, se embriagan y hasta he oido decir que se degüellan á veces nuestros hermanos de

Europa; pero las emociones del dia, más aún que la fatiga física, habian adormecido nuestros sentidos. Sobre el estrépito desordenado flotaba nuestro sueño como el canastillo de Moises en el Nilo.

Mis ventanas se abrían al Norte sobre un barrio que he recorrido muchas veces, sin dejar de perderme ninguna. El Cairo es un dedalo; exceptuando dos ó tres calles, todas las demas parecen hechas al azar; no solamente no tienen nombre ni están alineadas las casas, sino que carecen tambien de principio y fin; éntrase por una puerta, se sale por una brecha y se encuentran en ella jardines, bazares, cementerios y precipicios. Por todas partes se encuentran arruinados edificios que nadie piensa levantar.

A primera vista parece que la mitad de la población está en ruinas. Si observais desde un punto elevado, se extiende vuestra vista sobre una plataforma inmensa y polvorienta, erizada aquí y allá por algunos minaretes. El virey construye palacios de noble aspecto, en los que no se economiza la piedra ni el mármol; algunos comerciantes ricos edifican casas al estilo de Europa; la policía municipal se esfuerza en abrir una larga calle en línea recta; pero las callejuelas, casucas, chozas de salvajes y las costumbres que cobijan son obra de siglos.

Allí está en su casa lo pintoresco, el progreso es un intruso que escandaliza; antes de cien años no es probable una metamorfosis en el Cairo. El felah que cultiva las cercanías, los vendedores, los operarios de las corporaciones, en una palabra, la mayor parte del pueblo tiene gustos y necesidades elementales. ¿Para qué quieren calles anchas los que nunca han de tener carruaje? La callejuela más estrecha parece ancha al peaton ó al que cabalga en un borrico. Estas calles estrechas, cubiertas por los techos de las casas, conservan sombra y frescura. Las casas son pequeñas; ¿para qué habian de ser grandes? El pobre sólo entra en ellas para dormir. Tiendas, de cinco ó seis metros cuadrados, bastan al movimiento de un comercio soñoliento y perezoso; apesar de todo, los hábiles hacen allí grandes fortunas, pero los gastos de la quiebra no roen al desgraciado que se arruina.

Recordad que la mayoría de esta población vegeta día y noche, y pasa la vida buscando de qué vivir. El nacimiento indigente y la muerte miserable forman un círculo vicioso que no exige grande espacio. Solamente el extranjero rico y avaricioso, pero siempre vano, ruidoso y apresurado, moviéndose con estrépito, hace demasiado estrechas las calles. Los musulmanes de alto rango son tranquilos por dignidad, los pequeños se encogen por modestia. El rozamiento de la vida pública es suave, porque cada uno conoce su puesto y no desea salir de él; en cuanto á la vida privada, se encierra á piedra y lodo en impenetrable misterio.

La Europa lo ha desarreglado todo trayendo aquí la prisa, el reloj y la fiebre; la necesidad de carruajes ha venido de Occidente, como los carruajes mismos. De las trescientas mil almas que se agitan al pié del Mokattan, hay por lo menos doscientas cincuenta mil que vivirán del Koram, del agua del Nilo y pan blando, sin más ambicion, si la colonia europea no les impusiera en cierto modo las ideas y costumbres de otra raza. Nuestro comercio, cuadruplicando el precio de las cosas, ha turbado un mundo feliz ó resignado; hemos agitado una antigua y respetable quietud que tenía su origen en el sol africano; obligamos á una población tranquila á moverse de buena ó mala gana, sopena de morir de hambre en beneficio de Europa.

El viajero que viene al Cairo por su dinero, como iría al teatro, mira la ciudad como una decoración, y al pueblo como un grupo de comparsas. El hombre verdaderamente humanitario, es decir, el convencido de la solidaridad que le une á sus semejantes blancos ó negros, interroga con emocion á esta sociedad bruscamente trasformada. Lo que al principio choca es el contraste de miseria presente y esplendores pasados. No hablo del pasado, cincuenta ó sesenta veces secular, que creó las Pirámides y otros monumentos prodigiosos. Parece demasiado cierto que los dueños del suelo y del pueblo inmolaban millones de indígenas ó de esclavos á obras de pura ostentacion; pero las mezquitas del Cairo y esos milagros de fina arquitectura, impropriadamente llamados sepulcros de los califas, representan una suma de trabajo acumulado, que no podrían reproducir hoy todos los brazos del Egipto. Nada tan admirable en sí mismo como una mezquita antigua; el monumento es bello, sólido, sabiamente construido y adornado con tanto gusto como riqueza. Casi siempre se ofrece al transeunte de la calle una fuente de mármol, aneja al sagrado lugar; una escuela cercana á la fuente llama á los niños del barrio.

Estas obras, tan útiles como bellas, datan de un tiempo que nos dice la historia fué más agitado que el nuestro. ¿Cómo pudieron los hombres de entonces crear maravillas, que ni aún sabe reparar el Egipto de hoy? Todo se derrumba, todo perece, todo se disipa en miserable polvo, sin que los vivos intenten un esfuerzo para conservar tan gloriosas ruinas. ¿De qué procede que los creyentes dejen arruinarse los monumentos del culto, cuando nuestro esceptismo hace gastos para conservarlos al menos? En todo país los edificios públicos, creados por una contribucion real ó personal, representan un beneficio, el excedente de la produccion nacional sobre el consumo. Los egipcios que tenemos á la vista consumen lo menos posible, y producen, á lo que parece, el máximo del trabajo corporal. Apesar de esto, apenas pueden bastarse á sí mismos y

pagar al gobierno una contribucion de estricto sostenimiento. ¿Ha degenerado la tierra, la raza ó el Estado? ¿O hay que creer que el idiota despotismo de los mamelucos ha abierto un abismo imposible de cegar?

El 6 de Enero por la mañana corrimos como locos por la ciudad. No podría decir las veces que nos perdimos; parece que hasta el mismo indígena se extravía apropósito cuando sale de su barrio. He pasado por calles en las que no caben dos personas de frente. He atravesado oásis en los que dormitaban juntos camellos, carneros y cabras bajo bosques de palmeras; he penetrado en callejones sin salida en los que parecia tocarse el fin del mundo; he violado sin mala intencion el misterioso retiro de mujeres, que gritaban como arpías. La casualidad nos ha llevado al barrio del Cocodrilo; mal pareje, á lo que supongo, porque la juventud europea hormigueaba allí alrededor de moritas poco veladas. Despues de girar siete ú ocho veces sobre nosotros mismos, de encontrar casas sin puertas y puertas sin casas, evitar montañas de algodon que circulan á lomo de dromedario, rehusar los servicios de ciento cincuenta borriqueros, sortear una fila doble de mataderos, donde degollaban carneros á nuestros piés y á campo raso, hemos desembocado en medio de un bazar, en el que el oro, las piedras preciosas, los chales, los tapices, las telas de seda y magníficos muebles se hacinaban en tiendas más bajas y estrechas que los escaparates de París.

Estábamos en el Khan-Khalil. Este es un océano de riquezas. Despues he sabido cómo se navega en él, y hasta cómo se hace uno robar segun las reglas del arte; pero nunca he gozado tanto como la primera vez. Los vendedores nos interpellaban en árabe, en turco y en persa; hambrientos perros nos olfateaban las rodillas; mendigos de diferentes edades y de uno y otro sexo nos tiraban de la manga; los borricos rebuznaban, y los ennuco, encargados de mujeres, nos maldecían con aguda voz. Los pick-pockets—este producto de la civilizacion no feita en el Cairo—tocaban nuestros flacos bolsillos, y se alejaban majestuosamente. Exceptuando un argelino que vende bronce y hachas de Manchester, ningún mercader hablaba idioma alguno europeo, y confieso que experimentaba singular placer al verme bañado en el puro Oriente; pero los borriqueros comprenden todas las lenguas de nuestros países, sin hablar ninguna. Bastónos decir á un pilluelo locanda Culomb, para que nos llevasen á buen trote á través de la eterna confusion del Musky hasta la puerta de nuestro albergue. Los borricos son los coches de alquiler del Cairo, como decia ya el general Bonaparte.

(Continuará.)

LA VENECIANA ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que cñece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.º Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.º No ser necesario lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA PARA MANILA El 20 de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

AURRERA Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz. — Sras. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

ANUNCIOS EN LA GACETA UNIVERSAL Se reciben en esta Administración, plaza de la Armería, 3, principal, en casa del único agente D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entre-suelo, ó de su representante en París, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

CRÓNICA DE LA MÚSICA REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO Y BIBLIOTECA MUSICAL de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados. AÑO II.—1879 La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y esmera tamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical. El precio de la publicacion viene á ser OCHO REALES AL MES Es decir, que damos al suscriptor por lo menos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales. O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará redactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo la música, nuestros suscritores van á tener cada página de buena música por menos de cuartillo de real. Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja, como indica el siguiente cuadro:

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo. EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud. A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. Herrings y Compañía, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Único depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

RECOMENDAMOS el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de París. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID BIBLIOTECA ARTÍSTICA Pougwin.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8.º. 8 rs. Peña y Goñi.—G. Meyerbeer. Los despojos de «La Africana». 4 Araujo.—Los museos de España. 8 Laviña.—La catedral de León. 8 Enrique Gil.—Poesías líricas. 8 Revilla.—Vida artística de Mosiqueu. 8 Luceño.—Impresiones. 8 — Esperanzas y recuerdos. 8 Espronceda.—Páginas olvidadas. 8 Correa.—Rosas y perros. 8 Leguina.—Recuerdos de Cantabria. 6 Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesía castellana. 4 Don Fernando el Emplazado. Opera española. 4 Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven. 16 Fetis.—La música puesta al alcance de todos. 16 Siemprevivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes. 8 Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estética musical. 8 Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO Magnífico comedor de roble tallado. Grande y elegante caja de hierro. Hermosilla, 4.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS DIRIGIDO POR EL PRESBITERO DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA. Calle del Pez, núm. 23, piso bajo. Quadro de profesoras y asignaturas que tienen á su cargo. PRIMERA ENSEÑANZA. Seccion 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza. Seccion 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera enseñanza. Seccion 3.ª—D. Ricardo Carbó y Bada, profesor de primera enseñanza. Seccion 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza. SEGUNDA ENSEÑANZA. Primer año de Latin y Psicología Lógica y Ética.—D. Francisco de P. Corret y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras. Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras. Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras. Aritmética y Algebra y Geometría y Trigonometría.—D. Mauricio Subirá y Mórrus, licenciado en Ciencias. Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias. Inspector para la clase de estudio, D. Plácido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza. Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien. Las clases de Religion y Moral durante el curso y de preparacion para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están á cargo del Director del Colegio. Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior: Número total de exámenes celebrados. 138 Clasificacion general de las notas obtenidas en los mismos. Sobresalientes. 32 Notables. 37 Buenos. 41 Aprobados. 27 Suspenso. 1 Total. 138. Igual. 138 PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS. Un premio en Historia de España, Otro en Física y Química, Dos menciones honoríficas en Historia Universal, Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Vinda de Menchero, Isabel II, número 1; García, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.